

Fecha: 21-05-2025  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Abordan resistencia a antimicrobianos en actividad regional

Pág. : 12  
 Cm2: 811,2  
 VPE: \$ 975.028

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

FOTO: FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS



Noticias UdeC  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

UDEC Y CONSORCIO LECHERO

Debido a que la resistencia a los antimicrobianos es un problema creciente a nivel mundial, es que el Consorcio Lechero y expertos de la Facultad de Medicina Veterinaria de la Universidad de Concepción, organizaron el primer seminario "Educación Continua en Antimicrobianos Núble-Biobío", que se llevó a cabo en dependencias del Campus Chillán de la UdeC.

La jornada, que permitió actualizar temas relacionados con métodos de diagnósticos, terapéutica en ganado lechero y normativa nacional, fue una oportunidad para dar a conocer estrategias de tratamiento y compartir experiencias en torno a la temática.

"Se estima que anualmente 1.3 millones de personas pueden fallecer como consecuencia de la resistencia a los antimicrobianos, generalmente son infecciones intra hospitalarias, y nos referimos a los antimicrobianos que se ocupan en salud humana pero también a los que se usan en animales de producción o en la medicina de pequeños animales, que también están en el escrutinio por ello en el Ministerio de Salud. Es así que las entidades que se dedican a la investigación, como la UdeC, hemos estado trabajando en una agenda para evaluar si existe y dónde, el fenómeno de resistencia a anti-

# Abordan resistencia a antimicrobianos en actividad regional

**Ambas instituciones organizaron el primer seminario "Educación Continua en Antimicrobianos Núble-Biobío", que reunió a expertos para actualizar conocimientos sobre diagnóstico, tratamientos y normativa.**

microbianos en el ámbito de la salud animal, de manera de poder generar las estrategias pertinentes para disminuir el uso de antimicrobianos", comentó el docente de Veterinaria UdeC, Dr. Marcos Muñoz Domon, quien es especialista en salud mamaria y calidad de la leche y dictó la charla «¿Cuándo y qué antimicrobianos administrar en ganado de leche».

dir material técnico y extender los conocimientos hacia el sector lácteo, así como también sensibilizar a los médicos veterinarios y reforzar materias como la prevención, el correcto diagnóstico y también la prescripción regulada de antimicrobianos".

Dentro de los temas presentados destacó el de la Dra. Carolina Marambio, jefa del subdepartamento de registro y control de medicamentos veterinarios del SAG, quien presentó el tema relacionado con la normativa de los medicamentos veterinarios y el sistema de prescripción electrónica de antimicrobianos. "Esta normativa establece los marcos de acción, por lo tanto siempre es bueno estar actualizando los conocimientos sobre ello".

También destacó la presentación de la encuesta antimicrobiana que presentó el Dr. Nicolás Piñarro de INIA Remehue, Osorno. "Esta encuesta nos ha permitido tener una fotografía general de la situación a nivel país pudiendo determinar que tenemos aspectos positivos y otros que continuar mejorando para combatir la resistencia antimicrobiana y de esa manera mejorar la salud de los animales y con ello la salud pública en general".

**OPINIONES**  
 Twitter @DiarioConce  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)